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訪美圖唱衰香港 李柱銘黃之鋒遇冷
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）啟動違法「佔領」行

動一周年前夕，「禍港四人幫」之一的民主黨創黨主席
李柱銘及「學民思潮」召集人黃之鋒，獲受美國政府資
金支持的國際人權組織「自由之家」（Freedom
House）邀請，日前到了華盛頓出席會議。他們尋求與
白宮高層官員會面，意圖再次唱衰內地及香港，但至今

未獲安排，食了「閉門羹」。
李柱銘及黃之鋒日前抵達美國華盛頓出席「自由之

家」舉辦的會議。其間，他們尋求與白宮高層官員會
面，意圖再次唱衰內地及香港，但可惜未獲安排。但兩
人聲言，會於今明兩天分別會見美國國務院主管亞太事
務及人權和勞工事務的助理國務卿。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香
港社會近年紛爭不斷，令競爭力下
跌。全國政協常委唐英年昨日表示，
香港在經濟上面臨來自深圳、上海、
新加坡以至倫敦等多地的競爭，必須
更專注及重視經濟的發展，並期望港
人未來同心合力、團結一致做好未來
發展。
唐英年昨日在一公開活動上，被問

及全國港澳研究會會長陳佐洱早前指
香港未「去殖民化」時表示，香港回
歸18年來，行政、立法、司法都按香
港基本法辦事。「一國兩制」過去一

直運作暢順，「港人治港」、高度自
治也相當成功，香港也有機制處理違
反香港基本法的事情。

「一切依基本法辦事就可」
他認為，「我覺得我們無須糾纏去

殖民化或是否（去殖），一切只需要
依基本法辦事就可。」目前最重要的
是，香港在經濟上須面對很多競爭
者，包括深圳、上海、新加坡以至倫
敦都在追趕，香港人未來需更專注及
重視經濟發展，要更同心合力、團結
一致做好未來發展。

唐唐籲專注重視經濟發展

香港文匯報訊（記者 李自明）國家
「一帶一路」戰略受到全球關注，香港
工商專業聯會主席黃友嘉昨日表示，
「一帶一路」是國際化項目，香港作為
國際化城市，金融服務業等具有獨特優
勢，既與國際資本市場無縫接軌，又有
「一國兩制」作為「自然防火牆」，非
常適合擔任國家離岸人民幣金融中心，
香港未來應爭取亞洲基礎設施投資銀行
（亞投行）在港設立營運中心，有助香
港發展債券市場，推動金融服務業全面
發展，期望政府做好「G TO G」（政
府對政府）的角色。
黃友嘉昨日接受電台訪問時指出，

「一帶一路」是國家長遠發展策略，對
香港長遠經濟增長具有意義，「『一帶
一路』是國際化項目，當中涉及60多
個國家。香港作為國際化城市，金融服
務業、法律及工程建築行業等均具有優
勢，國際金融中心角色定必最為顯
著。」
那亞投行的成立會否取代「亞洲開發

銀行」角色？黃友嘉強調，「一帶一
路」融資需求非常大，粗略估算「一帶
一路」涉及7萬億美元投資額，「擔心
是沒必要的。『一帶一路』涉及非常大
融資需求，單是『亞投行』股本加上股
本融資，就涉及約1萬億美元。」

港作離岸人幣中心有優勢
黃友嘉認為，「亞投行」未來有可能

在香港設立營運中心，負責真正業務操
作，屆時將會為本港帶來龐大機遇，

「國家需要設立離岸人民幣金融中心，香港條件是
適合不過的：既與國際資本市場無縫接軌，又有
『一國兩制』作為『自然防火牆』。由於香港監管
制度透明，令中央對金融安全非常放心，其他城市
是辦不到的。『一國兩制』有絕對優勢。」
放眼香港金融業長遠發展，黃友嘉認為，目前香

港金融產物及服務的廣度及深度不足，特別是債券
市場及基金發行管理量不足，而「亞投行」及「一
帶一路」正好帶來大量人民幣融資機會，有助香港
發展債券市場，推動金融服務業更全面發展，「特
區政府的角色是非常重要的，未來要做好『G TO
G』合作，與內地監管機構充分溝通，不能閉門造
車。」
黃友嘉又預期，國家「十三五規劃」中，「一

帶一路」及內地金融改革佔有重要部分，其中金
融改革涉及內地市場開放與人民幣國際化，香港
正好扮演着重要角色：香港作為自由港，可以協
助國家做好「消費帶動經濟」策略，包括舉行大
型國際展覽會等。

香港文匯報訊 特區政務司司長林鄭月娥昨
日與訪港的廣東省人民政府副省長暨廣東省
海上搜救中心主任劉志庚會面。雙方期望粵
港各救援單位在現有基礎上繼續加強合作。
會上，劉志庚對香港特區政府飛行服務隊
的境外遠端救援工作予以肯定及表示感謝，
特別是於今年7月21日兩次海上搜救中，政
府飛行服務隊救出兩艘遇事船隻全數20名中
國籍船員。
林鄭月娥讚揚政府飛行服務隊的工作，

「海上救援工作人命攸關，分秒必爭。粵港
各救援單位，包括廣東省海上搜救中心、香
港海事處海上救援協調中心及政府飛行服務
隊等，保持緊密協調和聯繫，對迅速回應海
上意外事故，拯救遇險人士寶貴生命，至為
重要。」
署理保安局局長李家超及政府飛行服務隊

代表亦有參與會面。

港澳有望「十三五」續單獨成章
譚志源：港發揮「一國」「兩制」雙重優勢 做「超級聯繫人」

深圳市政協歷屆港澳委員聯誼會與政協深圳市委員會，昨
日在港主辦「『十三五』深港澳共創優勢座談會」，主

題為「港澳視野、戰略思維」，讓深港澳專家提出建議，使
深港澳官員了解三地能如何合作，再向國家發改委提交「十
三五」規劃建議，深圳市市長許勤出席了座談會。

提港金融貿易航空中心地位
譚志源在座談會上表示，中央政府關注深港澳的發展，
「十二五」規劃首次將有關港澳的內容獨立成章，詳述香港
在國家發展戰略中的重要功能定位，凸顯中央政府在「一國
兩制」下，對保持香港長期繁榮穩定的大力支持。他透露，
國家發改委在2014年5月開始「十三五」規劃的前期研究工
作，會考慮繼續把港澳以單獨篇章來考慮，以促進港澳的經
濟發展，提升香港的國際金融、貿易和航空中心地位。
目前，特區政府已就「十三五」規劃進行多項工作，特區

政府官員曾多次與發改委會面，就特區配合「十三五」規劃
交換意見。其後，特區政府向中央政府提交9項政策課題建
議，涵蓋金融、貿易、法律、航運、旅遊、科技、文化及環
保等範疇，讓內地在進行研究工作時能考慮有關建議。另一
方面，特區政府已建立平台，加強與深澳兩地的合作，包括
「深港合作會議」及「港澳合作高層會議」，爭取互惠共
贏。

與深澳佛山增合作提競爭力
會上，有專家帶出了對香港未來發展的疑問，到底香港在

「一國兩制」下能否更進一步，抑或是「兩制」的差異將成
發展的限制。譚志源指出，區域性競爭已轉變為城市群間的

競爭。深圳、香港、澳門、佛山等城市應加強合作，提升共
同競爭力。現時，香港面臨與內地聯繫的問題。
譚志源強調，香港要發揮「一國」和「兩制」的雙重優
勢，作好國家與世界各地的「超級聯繫人」角色，因此要解
決專家所指的聯繫問題。首先是要做好交通基建：高鐵及港
珠澳大橋、機場三跑工程將方便跨國人才來港，使香港能繼
續保持國際商會地位。立法會亦即將審議新通關關口撥款，
促進通關便利。
其次是加強深港澳合作，為內地城鎮化提供城市管理經
驗。他表示，香港早前已經和湖南長沙分享城市化經驗，未
來將繼續為國家城市制度改革作出貢獻。最後，港深澳應擴
大彼此間的醫療、教育及文化方面的合作發展。隨着前海及
廣州自貿區落實，香港要善用國際人才，使社會能在經貿以
外方面也能有所進步。

許勤讚嘉賓提供真知灼見
座談會共分三個環節，均與深港澳經濟及民生事務有關，

包括「規劃、基建、交通」，「貿易、科技、旅遊、民
生」及「經濟、金融」，嘉賓發言後與場內參加者有互動交
流。他們均認為，深港澳互補優勢有利國家及三地發展，並
支持將深港澳互補優勢寫進「十三五」規劃，促進深港澳加
強合作。許勤在總結時稱讚發言嘉賓為深港澳合作提供了許
多真知灼見，包括研究成果。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）國家「十三五」

規劃將於2016年展開，香港可以在其中擔當什麼

角色？特區政府政制及內地事務局局長譚志源昨日

透露，中央政府非常重視港澳的發展，特區政府早

前已向國家發改委提交多項發展建議，國家發改委

會考慮繼續把港澳以單獨篇章來考慮，以促進港澳

的經濟發展，提升香港的國際金融、貿易和航空中

心地位。他指出， 香港應發揮「一國」及「兩

制」的雙重優勢，做好國家與世界各地的「超級聯

繫人」角色，在「十三五」規劃下深化與深圳及澳

門的合作。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）在昨日
的座談會上，各方專家比較了深圳、香
港及澳門三個城市的發展狀況。嶺南大
學公共政策研究中心主任何濼生不諱
言，香港的內耗問題嚴重，不利香港的
發展。
何濼生在昨日座談會上指出，「佔中」

發生以來，社會撕裂日益嚴重，香港的競
爭力下降，香港在全球宜居地排名亦下
跌。「一個城市不能讓人安居樂業，會阻
礙吸引人才。」時至今日，內耗爭議的衝
擊已影響香港旅遊業，很多購物示威行動
發生，減低遊客來港意慾。香港的名聲也
同時受到影響，來港投資會減少，科技貿
易發展受到影響。
香港「一國兩制」研究中心代表方舟則

指，香港現時發展發達，但正被深圳趕
上，深圳本地生產總值預計將於「十三
五」末期，達到2.6萬億至3.1萬億人民幣
之間，超越香港和新加坡。

學者：港內耗嚴重阻發展
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林鄭會劉志庚 商粵港加強合作救援

■林鄭月娥（右）與訪港的廣東省副省長暨廣東省海上搜救中心
主任劉志庚會面。

下周二會議傾副校 梁智鴻：首重安全
香港文匯報訊（記者 鄭伊莎）香港大學校務委員會

將於下周二舉行例會，校委會主席梁智鴻昨日表示，議
程將包括討論遴選委員會推薦副校長（學術及人事資
源）人選的建議，但屆時會否有最終定論，則需交由委
員決定。

由於7月底舉行的例會遭到衝擊及搗亂，導致部分
委員受傷送院，梁智鴻昨日表示，下周二的會議將在
港大校園內舉行，但地點仍有待確認，以安全為首要
考慮，而港大將做好保安工作，保護學生及委員安
全。

■唐英年 資料圖片

■譚志源（中）認為，香港要發
揮「一國」和「兩制」的雙重優
勢。右為許勤，左為孫啟烈。


